

# ¿Quién integrará la mesa de diálogo?

Michele Chapohnick

Alguna claridad existe ya respecto de las personas que podrían integrar la "mesa de diálogo" propuesta por el ministro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma. La instancia, que posiblemente empezará a sesionar la próxima semana, tendrá una suerte de coordinador que estará a cargo de la secretaría técnica y que, según el propio Pérez Yoma, será una persona que genere confianza a las dos partes en conflicto, las fuerzas armadas y los abogados de derechos humanos. Aunque el titular de Defensa -encargado de la designación- reconoce que tiene varios nombres en mente, hasta ayer no había tomado contacto con ninguno.

Al consultar a los diversos actores involucrados aparecieron algunas "cartas" de consenso. Si es alguien de la Iglesia Católica se concuerda en el vicario general del Arzobispado de Santiago, Sergio Valech; el secretario del Celam, monseñor Cristián Precht; o el capellán general del Hogar de Cristo, Renato Poblete. También se piensa que el puesto puede recaer en algún abogado que conozca el tema de derechos humanos, como José Zalaquett y Jorge Correa Sutil, que fueron miembros de la Comisión Verdad y Reconciliación (Comisión Rettig), o el ex ministro de Justicia, Francisco Cumplido. Una fuente de gobierno señala que Zalaquett ha tenido contacto con los diversos sectores implicados, incluso con miembros de las fuerzas armadas. La misma versión señala que el abogado PPD fue uno de los consultados antes de hacerse pública la iniciativa. Sin embargo, Zalaquett no ha recibido ninguna propuesta concreta para integrar la "mesa". En caso de ser un abogado de oposi-

ción, se piensa que el único que no causaría anticuerpos es el vicepresidente de RN, Miguel Luis Amonátegui.

Una fuente involucrada en la propuesta dice que para ese puesto no se puede poner a alguien de "demasiada estatura" como el ex presidente Patricio Aylwin o el arzobispo de Santiago, monseñor Francisco Javier Errázuriz, porque se generaría una expectativa demasiado alta que tal vez no se pueda cumplir.

► **LOS INVITADOS CONFIRMADOS.** Pérez Yoma afirma que en la instancia de diálogo, además de los auditores generales de las fuerzas armadas, estarán otros militares en servicio activo. De hecho, agrega que las distintas ramas ya comprometieron el nombramiento de sus representantes. Paralelamente, los abogados de la Fundación de Ayuda Social de Iglesias Cristianas (Fasic), Nelson Caucoto, Verónica Reyna, Héctor Salazar y Alberto Espinoza, y su colega Pamela Pereira, aceptaron participar en las conversaciones durante la reunión del jueves en el ministerio de Defensa.

Por su parte, el general (r) Rafael Villarroel dice que tal como señaló el jueves el presidente del centro de generales en retiro del Ejército, Fernando Paredes, los ex uniformados tienen voluntad de cooperar en todas las proposiciones para buscar soluciones al problema de derechos humanos.

La Iglesia Católica y ayer los protestantes y evangélicos entregaron su visto bueno a Pérez Yoma. Hasta el momento, sólo la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos ha desechado participar de las conversaciones.

